

por escrito; pero que él hubiese preferido ser autor del otro...

El último período de la conferencia fue para dedicar un elogio ardoroso al carácter noble y caballeresco que á través de los tiempos ha mostrado siempre el pueblo español.

El abate M. Picart demostró, aparte los méritos literarios de su labor, que reúne notables condiciones como conferenciante. Voz vigorosa y entonada, dicción purísima y gestos y ademanes expresivos dentro de una discreta sobriedad.

Fue muy aplaudido por el distinguido público que llenaba el salón de fiestas, y entre el cual estaban las princesitas de Thurn y Taxis, las marquesas de Villavieja y Moherando, las señoritas de Osma, Prado y Lisboa, Sotomayor y otras de la sociedad madrileña, del Cuerpo diplomático y de lo más selecto de la colonia francesa.

PROYECTOS ALARMANTES

LOS ARMAMENTOS EN FRANCIA

París 17, 5 tarde. Los rumores que venían circulando estos días sobre probable aumento en los armamentos franceses se han concretado hoy en forma tal, que el jefe del Gobierno ha creído oportuno recogerlos y comentarlos.

“Es cierto—ha dicho M. Briand—que el Gobierno se ha preocupado con frecuencia, estos últimos tiempos, de medidas encaminadas á mejorar la situación de nuestras fuerzas militares; pero aún no se han fijado los detalles del proyecto.

“Antes de Semana Santa—añadió el presidente del Consejo—presentará el Gobierno á la Cámara de diputados un proyecto de ley referente á armamentos, en el que solicitará un crédito de 500 á 600 millones, á repartir entre cuatro ó cinco anualidades.

“El ministro de la Guerra y los organismos técnicos competentes tienen en estudio el problema de la duración del servicio militar, y cuando lo hayan terminado, el Consejo de ministros adoptará la resolución que estime más oportuna y conveniente.”

Dícese que el ministro de la Guerra es partidario, entre otras cosas, del restablecimiento del servicio de tres años.

LOS PLEITOS DEL TRABAJO

PATRONOS Y OBREROS

LA FEDERACION PATRONAL

La Federación patronal de construcción y ramos anexos está recibiendo estos días las adhesiones de la inmensa mayoría de las Asociaciones de provincias, interesadas en obtener del Gobierno las necesarias aclaraciones respecto á los proyectos de ley de carácter social á que se aludía en la declaración ministerial recientemente publicada.

Tan pronto como las representaciones patronales de Madrid, Barcelona y Zaragoza, iniciadoras de este movimiento de defensa, hayan recibido la notificación de solidaridad de todas las demás Asociaciones españolas, visitarán al señor presidente del Consejo como trámite previo é imprescindible de la campaña que proyectan realizar.

LOS PESCADORES DE SANLUCAR

Cádiz 17, 9 mañana. Comunican de Sanlúcar que los pescadores, conforme lo tenían anunciado, se han declarado en huelga.

Con tal motivo ha sido reconcentrada la Guardia civil en aquella población para impedir toda alteración del orden público.

Se teme que el conflicto sea de difícil solución. Hasta la hora presente han sido amarrados unos 160 barcos, y la huelga alcanza á 2.000 familias.

El envío de pescado á Madrid, Córdoba, Zaragoza y otras capitales ha quedado paralizado.

Se han adoptado toda clase de precauciones.

LOS ALBAÑILES DE PALMA

Palma 17, 4 tarde. Han comenzado la huelga general los albañiles, como protesta contra un patrono. Piden que la Sociedad patronal reconozca á la obrera, y permanecerán sin trabajar hasta que se solucione el asunto.

El alcalde ha comenzado á trabajar en busca de la solución, y los obreros han recibido el ofrecimiento de los demás gremios de secundar la huelga.

LOS METALURGICOS DE BARCELON Y MANRESA

Barcelona 17, 12 mañana. Se agrava por momentos la huelga de los metalúrgicos en los talleres del Sr. Avellanet, en Barcelona y Manresa.

Anoche se verificó una reunión á la que asistieron representantes del Sr. Avellanet y de los huelguistas.

El representante del patrono insistió en su negativa respecto á rebajar la jornada.

Los obreros le notificaron que, en vista de que habían fracasado las gestiones, sin perjuicio de lo que acuerden los compañeros de Manresa, pedirán en lo sucesivo indemnización al patrono por el tiempo que hayan holgado.

LOS TINTOREROS DE SAN MARTIN

Barcelona 17, 3 tarde. Se han declarado en huelga 40 obreros de una tintorería de San Martín de Provensals.

LOS FERROVIARIOS DE UTRILLAS

Zaragoza 17, 9 noche. Se ha verificado la Asamblea de los ferroviarios del Sindicato de la línea de Utrillas.

Leyóse una carta del Comité de la Federación Nacional señalando las aspiraciones de todos los ferroviarios, las mejoras á que deben éstos aspirar y las que ofrece la Compañía. El presidente del Sindicato de Utrillas propuso no atender á promesas del Gobierno ni del Comité de Madrid y atenerse á los hechos. Sostúvose largo debate, y, por fin, se resolvió seguir en la Federación Nacional, aceptando los acuerdos de ésta.

LOS MINEROS DE BILBAO

Bilbao 17, 5 tarde. Hoy han vuelto al trabajo, despues de quince días de huelga, los operarios de las minas Rita, Adelaida y Galdames; es decir, una mitad de ellos que se han acogido al plazo de *ultimatum* concedido por los contratistas, los cuales amenazaban con cerrar definitivamente las minas. Faltan unos 70 obreros; pero se cree que, poco á poco, también volverán.

EL «RECORD» DE VELOCIDAD

Londres 17, 2 tarde. El corredor Persy Lambert ha hecho en el aeroplano de Brooklans un recorrido que ha establecido el último de velocidad.

Durante una hora corrió 103 millas, ó sea 165 kilómetros.

Ha ganado, pues, el *record* de velocidad.

EL RAISULI

LOS ESPAÑOLES EN EL GARB

Tánger 17, 6 tarde. Pasado mañana se reunirán en el santuario de Beni Aros los notables de muchas tribus de Yebala para tratar del actual momento político en el Sur de Marruecos con relación á Francia y España.

La actitud de El Raisuli es completamente pacífica. Está bien convencido de que, amigo de España, mandará como bajá en Alcázar, y que sin nosotros no puede sustentar su poder.

Lo propio puede decirse de los demás caciques de todo el territorio de Larache y Arzila.

Espérase aquí uno de estos días al coronel Fernández Silvestre, que viene para celebrar una entrevista con nuestro ministro, marqués de Villasinda.

Se atribuye á esta conferencia gran importancia.

VARIOS DECRETOS

FIRMA DEL REY

De Guerra.—Concediendo la cruz de segunda clase del Mérito Militar, blanca, pensionada, al comandante de Estado Mayor D. Enrique Piqueras Causa.

Idem id. id. al teniente coronel de Artillería D. Atanasio Torres Martín.

Idem id. id. al subinspector farmacéutico de segunda clase de Sanidad Militar don Gregorio Olea Córdoba.

Idem las recompensas que se mencionan al jefe y oficiales de Caballería que se indican en la relación que se publica.

Idem la cruz de segunda clase del Mérito Militar, blanca, pensionada, al farmacéutico mayor de Sanidad Militar D. José Ubeda Correal.

Idem la cruz de primera clase del ídem ídem, blanca, pensionada, al médico primero de Sanidad Militar D. José Serret Tristany.

Idem al comandante de Artillería D. José Sánchez Seijas y Sánchez y á los capitanes de la misma Arma D. Julián López Viota y D. Rafael Jaimez Medina la cruz de la clase correspondiente del Mérito Militar, blanca, pensionada.

Idem la cruz de segunda clase del Mérito Militar, blanca, pensionada, á los auditores de brigada del Cuerpo Jurídico militar D. Adolfo Trápaga Aguado y D. Gerardo Blanco de la Viña.

Idem las recompensas que se mencionan á los jefes y oficiales que figuran en la relación que se publica.

Idem á los jefes, oficiales é individuo de tropa del Arma de Caballería que figuran en la relación que se publica.

ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

UN PRINCIPE HERIDO

París 17, 3 tarde. Un despacho de Stoccolmo dicen que el príncipe Guillermo, hijo del Rey de Suecia, asistía ayer á la carrera de automóvil sobre hielo y en un recorrido de un kilómetro.

Efecto de una falsa maniobra, el auto chocó contra un muro de tierra.

El vehículo quedó completamente destruido y el príncipe sacado de entre las ruedas, gravemente herido en un brazo.

Sin embargo, no se retiró del espectáculo y presenció la carrera como espectador.